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n a�endant la con儩�rmation du métro, la contetation
e prépare
Par Julien Monier  mercredi 25 janvier 2017 à 15:58

Le maire de acla et Viller-la-âcle dan l'onne, Magn-le-Hameaux et Châteaufort (78) comptent dépoer un recour
contentieux en Coneil d'tat (JM/I)

Le métro ur le Plateau de acla, ou ligne 18 doit voir le jour en 2024. Alor
que le projet va être examiné par le Coneil d’tat en vue d’une déclaration
d’utilité pulique, un recour porté par quatre commune et d’ore-et-déjà
programmé.

« Aprè pluieur année de déat et de controvere, le projet de ligne 18 uit imperturalement

on cour et, venant aprè le rapport – particulièrement conternant – de la Commiion d’enquête, il

n’ a pa d’autre iue, aujourd’hui, que le recour contentieux » : le mot ont dur et le contat

évère pour le quatre commune de l’onne et de Yveline qui ont écrit ce ligne. Le

maire de Châteaufort, Magn-le-Hameaux, acla et Villier-le-âcle conviaient le amedi 14
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janvier le aociation du Plateau pour leur préenter leur idée de recour contre le projet de

métro 18. Le commune ont décidé « d’unir leur eÖort en ce en » et epèrent être outenue

par le oppoant au métro, trè préent l’an dernier au moment de l’enquête pulique.

Prévue pour 2024, la future ligne 18, ou ligne verte, fait partie de la doule-oucle du Grand

Pari expre, le projet de métro conduit par la ociété du Grand Pari. Le tracé prévoit de relier

l’aéroport d’Orl à Veraille, par Ma et le Plateau. La ligne e contruirait en deux temp,

d’aord un premier tronçon d’Orl au Chrit de acla, pui en 2030 la liaion juque dan le

Yveline. Le projet de métro 18 a fait l’ojet d’une enquête pulique l’an dernier, qui doit ouvrir

la voie à une Déclaration d’utilité pulique (DUP) pour lancer le travaux.

Notre doier ur le projet de métro 18

Aprè la remie du rapport d’enquête en juillet dernier, qui émet un avi favorale avec de

réerve ur le projet de métro 18 (lire notre article), le doier et actuellement « à

l’intruction » au Coneil d’tat, elon le reponale 78/91 de la GP, Antoine Dupin. Celui-ci livre

aini quelque élément de calendrier : « il va être examiné dan le emaine qui viennent par le

Coneil d’tat, pui le gouvernement era à même de igner la DUP, normalement avant le échéance

électorale ». Ce planning verra donc le projet de ligne 18 déclaré d’utilité pulique ver le moi

d’avril, « cela a été conØrmé par le diÖérent ervice de l’tat » indique Antoine Dupin.

Le maire veulent du outien

C’et à ce moment que le commune devraient dépoer leur recour. La fenêtre de tir era en

eet réduite pour le quatre municipalité et leur avocat. Une période de deux moi aprè la

ignature du décret par le Premier minitre era aini ouverte pour introduire le recour

contentieux au Coneil d’tat. Oppoé au paage en aérien à proximité de leur village, le

maire entendent impuler une moiliation pour « contituer la dernière chance de voir le droit

de l’environnement conidéré et repecté ». t pour garnir le recour, elle comptent e faire

« accompagner et outenir » par le aociation du Plateau, dont certaine ont montré an

relâche leur oppoition au projet de métro.

Patrice Gilon, le maire de Villier-le-âcle, ait que « le aociation n’ont pa la même poition

que nou, mai nou omme tou contre la DUP ». Le ligne divergent en eet entre ce élu et la

majorité de reponale aociatif. Le quatre commune ne ont pa oppoée au métro en

oi, mai à on tronçon en aérien, tandi que la plupart de aociation e moilient contre la

nature même du projet de faire venir ur le Plateau ce moen de tranport (lire notre article).

C’et pourquoi le maire veut « eaer de trouver une poition commune » et e dit prêt à

enviager « de moen de tranport plu léger » comme le propoe le aociation.

C’et dan cee optique que de groupe de travail ont été contitué en vue de nourrir le futur

recour, ur le quetion d’environnement, d’eneignement upérieur, ou de la logique de

tranport. Le maire de Villier précie que leur démarche « n’et pa contre le moen de

tranport, mai contre la DUP » complétant par le fait que ur le tronçon « Chrit de acla-aint-

Quentin, il n’ a peronne ». Du côté de aociatif, on uit l’initiative lancée par le quatre

commune, mai rien ne dit que l’on ’aociera in Øne à ce recour en préparation ou i un
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econd era dépoé. « Il ne faut pa forcément faire un eul recour, on va voir i cela et utile ou

contre-productif » aure Catherine Gioellina, qui note « une convergence contre la DUP » mai

tentera de « convaincre le maire » de le rejoindre ur leur poition.

A la GP, on n’arrête pa le calendrier

Pour Harm mit du collectif OIN (Colo), « le maire ont tiraillé » car dan le recour « il leur

era diÛcile de dire ‘nou omme pour le métro, mai’.. » pointe-t-il. « Le Coneil d’tat jugera i la

ligne et d’intérêt général ou pa » arme pour a part Catherine Gioellina, « pour nou, la ligne

18 n’et pa jutiØée, on a toujour dit que c’était une ligne de pretige, alor qu’on n’a pa le moen

de remeÝre à niveau l’exitant ». Quoi qu’il en oit, une foi le ou le recour dépoé, il faudra

aendre un an pour que le Coneil d’tat e prononce. D’où la demande de aociation d’un

« moratoire » ur l’enemle du projet urain de la frange ud du Plateau (lire notre article).

Ce recour ne ont a priori pa upenif, ce qui veut dire que la GP pourra continuer

comme prévu on calendrier. La ociété contructrice du métro ’aend à voir la DUP contetée

ur le terrain du droit. « Il nou ont toujour conØrmé leur déaccord avec la méthode, et n’ont pa

fait mtère qu’il emploieraient de moen juridique aprè la pulication du décret » con�rme

Antoine Dupin de la GP. elon lui, ce recour « pourraient avoir de conéquence » ur le projet,

même i tant que le Coneil d’tat n’aura pa pri a déciion, « nou pourron continuer,

notamment le premier travaux pour dériver le réeaux » pouruit-il. Le métro 18 en et pour

l’heure au tade de étude « avant-projet », juqu’en juin prochain, pui ’ouvriront « de

étude projet pendant 6 à 8 moi » qui doivent déoucher ur le dépôt de permi de

contruire. Pendant ce temp, le ondage de ol continuent, tout comme « l’enquête ur le

impact ur le réeaux d’eau » arme la GP.

Le projet de tracé du futur métro 18 (DR/GP)
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